

Seit vielen Jahren wird in Tulln auf aktive Integrationsarbeit gesetzt – sei es im Streetwork-Team, mit dem Projekt „Gemeinsam gesund in Tulln“, durch die Gemeindeclub, in einzelenen Projekten der Jugendberatungsstelle EXIT, mit dem Gemeindesamt oder über das Projekt „Gemeinsam gesund in Tulln“ im Rahmen des Sonderprogramms „Tullner Frauen aus aller Welt“. Tulln hat die Integrationspräche „ZusammenReden“.

## ZusammenReden ... Lass uns



Gelbe Integrationsaktion: Ausstellung „Tullner Frauen aus aller Welt“



Integration besser macht. Tulln ist ein Beispiel für gute Zusammenarbeit zwischen verschiedenen Gruppen und Organisationen. Der Verein Migay (mit den Besucherninnen), Ewa Dziedzic (Politikwissenschaftlerin), Nigeria/Österreich, Wien) und Moderatorin Reiterer (links), Menschenerziehungskünstlerin scher Kulturrverein, Tulln), Soma Adeswua u.a. Schweiz Schaffter (rechts), RussischÖsterreichische „ZusammenReden“, Diskutieren mit der Ausländerantistaltung der Tullner Integrationsgespräche „ZusammenReden“.

TULLN Leben

**Eintritt frei!** Die Integrationsgespräche finden im Minoritensaal (Rathaus Tulln) statt.

Volkssoper)   
Wolfgang Allosha Bistro (Dobrek Bistro,   
Viljana Rabimovich und   
Prestigeberlin   
Abschlussveranstaltung mit Literatur-   
Lesung, Musik und Fest   
Sonntag, 20. Nov. 2011, 17 Uhr:

**Region?** Podiumsdiskussion mit Niko-  
laus Vidovici (Pfarrer St. Stephan Tulln),  
Arta-Casellas (Letherin HWW Tulln),  
Vedran Džihic (Politikwissenschaftler  
und Journalist), Barbara Kulić (Politik-  
wissenschaftlerin und Politologin),  
Johns Hopkins University, Washington  
DC), Simon Bartscher (Integrations-  
perte, okay zusammen leben), Moderator:  
Thomas Schmidinger (Politikwissen-  
schaftler, Universität Wien)

Dienstag, 17. Mai 2011, 19 Uhr: Diensstag, 18. Okt. 2011, 19 Uhr:  
Religion - Eine Frage für die Integ- Religionsfreiheit durch Bildung

Zusammenreden für ein  
respektvolles Zusammenleben

an dem Prozess teilnehmen. In Tulln setzt man daher darauft, verschiedene Menschen in Projekten und Aktionen zusammen zu bringen und so ein harmonisches Zusammenspiel zu fördern – und das zusammenleben zu fördern – und von Kindesbeinen an. Ebenso wie in vielen anderen Gemeinden werden im den Tullmer Kindergräsern derzeit zum Beispiel drei heilpädagogisch integrierte Gruppen geführt. Kinder mit besonderen Bedürfnissen werden hier gefördert, in die sozialen Einheiten Hifstellelung angeboten. Gleichzeitig lernen die Kinder einen respektvollen Umgang miteinander – denn im gemeinsamen Spiel sind alle gleich.

Dieses Konzept wird in Tulln seit Jahren ver-  
breitert und ist auch der Ansatzpunkt der Inte-  
grationsgespräche „ZusammenRede“, die in  
Kooperation mit der Caritas Wien 2011 erst-  
mais in Tulln stattfanden. An verschiedenen  
Themenabenden werden konkrete Felder dis-  
kutiert, in denen Integration stattfindet oder

A small, slightly blurry portrait of a young boy with light brown hair, wearing a red shirt. He is looking directly at the camera with a neutral expression.

Das Tullner Integrationsmodell

Metzgeration ist ein wechselseitiger Prozess, der nicht nur ausgetauschte Menschen anspricht, sondern die gesamte österreichische Gesellschaft. Dafür kann Interaktion nur dann gelingen, wenn beide Seiten an dem Prozess teilnehmen. In Tulln setzt man daher darauft, verschiedene Menschen im Projektent und Aktionen zusammen zu bringen und so ein harmonisches Zusammensein zu fördern – und das von Kindesbeamten an. Ebenso wie in vielen anderen Gemeinden werden von Kindesbeamten zu fördern. Gemeindebeamten werden im den Tullner Kindergrätern derzeit mit besondern Bedürfnissen der Eltern Hilfestellung angeboten. Gleichzeitig erneut die Kinder einem respektvollen Umgang miteinander — denn im Gemeinsamen Spiel sind alle gleichermaßen Beteiligte.

nissen respektvoll als Teil einer vielfältigen Gemeinschaft zu behandeln. Integrations- und Stadträtin Mag. Susanne Schimk: „In einer Gemeinschaft werden ausgesetzte Menschen häufig überraschen. Wenn wir aber miteinander sprechen und aufeinander eingehen, kommen wir gemeinsamkeiten erkennen und fölgen und ist auch der Ansatzpunkt der Integrationsgespräche „Zusammenreden“, die in Kooptation mit der Caritas Wien 2011 erstmaals in Tulln stattfanden. An verschiedenen Theemenabenden werden konkrete Felder diskutiert, in denen Integration stattfindet oder eben verhindert wird.“

D.11